



ANCHA



AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA **R**ESISTENCIA VENCERA

AVRIL 1977



No. 19

- Les possibilités de la Resistance et les manoeuvres réactionnaires.
- Le jour International de la femme.
- Des opinions des partis antifascistes sur la situation actuel. .
- Page Latinoaméricaine.
- Des nouvelles breves.

ANCHA - B.P. 59 - CEDEX 13 - PARIS 75623 - FRANCE

40p 885-1



AMICHA



AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA LA RESISTENCIA VENCERA

No. 19

MARZO 1977

Las posibilidades de la Resistencia en
las nuevas condiciones.

Le jour International de la Femme.

Des opinions des partis antifascistes
sur la situation actuelle.

Page Internationaliste.

Des nouvelles breves.

AGENCIA - B.P. 20 - BOGOTA - COLOMBIA

Le Front du Peuple du Chili nous a fait un appel pour une campagne de solidarité économique avec la Résistance. Le Front a une politique de compter sur ses propres forces. Ce qui est juste: c'est le peuple chilien qui par sa lutte renversera la dictature et qui financera pour l'essentiel la Résistance.

Mais cela n'exclut pas l'aide extérieure: la solidarité internationale est un important complément à cette lutte.

Le Front et la Résistance se sont autofinancés jusqu'à présent. Mais du fait des difficultés de la lutte et la situation économique existant au Chili (800.000 chômeurs, salaires de misère...) cela devient très dur: l'aide extérieure est très utile pour la lutte.

La Résistance doit se financer pour les importantes tâches antifascistes: propagande, impression de journaux, ateliers clandestins, etc... aide à des camarades vivant dans la clandestinité et à leurs familles, appui de toutes les luttes, pour renverser le fascisme.

A cause de tout cela, et à la demande du Front, nous lançons cette campagne de solidarité économique avec la Résistance. Tout l'argent sera envoyé au Chili. Dans ce sens, ceux qui enverront des sommes importantes et le sollicitent recevront directement du Chili un message de réception et de remerciement.

REPONDS A L'APPEL QUI NOUS EST FAIT PAR LA RESISTANCE !

Envoyer des chèques à l'ordre de M. GUERRIEN
à l'adresse suivante: ANCHA BP 59 PARIS 75623
CEDEX 13

A remplir (facultatif) NOM
par l'expéditeur : ADRESSE
Remarques:

L'ALTERNATIVE DE LA RESISTANCE ET LES MANOEUVRES REACTIONNAIRES

Pinochet montre une fois sa faiblesse par des mesures de force. Il vient de prolonger les mesures d'exception existant depuis 73, et a mis hors la loi la Démocratie Chrétienne. Il panique devant la Résistance et les luttes populaires qu'il n'a pu arrêter malgré la répression. Celle-ci lui a amené la réprobation mondiale, isolant complètement son gouvernement. La Commission des Droits de l'Homme de l'ONU vient une fois de plus le condamner, avec même le vote du gouvernement US. La politique menée a amené un recul du Revenu National, l'amenant au niveau d'il y a 8 ans. Tout cela a ouvert la possibilité concrète pour renverser la Junte.

Devant cela le nouveau gouvernement US se posant "défenseur des droits de l'Homme": il ne veut hériter du gouvernement fasciste qui tombera comme fruit pourri. Surtout il veut empêcher que le peuple prenne en main le renversement de la dictature et la destruction complète de son appareil répressif. Pour cela ils doivent tirer sur la chaîne, se débarassant de l'exécré Pinochet et sa bande, le remplaçant par un nouveau type de dictature allant répression et démagogie. La tendance de Frei de la D.C. a déclaré: "Pinochet et les membres de la Junte sont nos ennemis, mais nous ne sommes pas des ennemis des militaires." Ainsi "seuls" les membres de la Jun

sion, torturés et crimes. C'est là une farce que personne, à moins d'être un traître au peuple, ne peut accepter. Car si les membres de la Junte sont les responsables, leur instrument est l'armée réactionnaire, et derrière eux, les intérêts économiques ayant prononcé le coup d'Etat, dont Frei. Le changement des militaires de la Junte, par d'autres militaires moins compromis avec la Junte ou des civils à leur service serait une escroquerie que le peuple ne peut accepter. Frei, et Carter, veulent éviter la tempête qu'ils ont semé. Ce qui apparaît comme étrange c'est que quelques dirigeants se disant de gauche appuient de tels manœuvres. Ils sont même prêts à la seconder, jouant dans l'illégalité le rôle de sapeurs pompiers de la révolte populaire.

On peut se demander: pourquoi cela? Pourquoi saboter ainsi la Résistance antifasciste, se mettant du côté des exploitateurs? Ont-ils peur que le peuple écrase les fascistes?

Mais dans la mesure où les patriotes honnêtes, de l'Unité Populaire, la D.C., etc., comprendront ce qui se cache derrière ces manœuvres, se fera sur le terrain politique l'authentique unité pour renverser la dictature et l'écrasement de ses instruments de répression.

=La perspective de "rénovation démocratique" continue:Almeyda et autres font des déclarations menaçantes:"La Junte va tomber d'un moment à l'autre".Altamirano insinue que cela changera avec Carter. Les "chrétiens" chiliens (DC,IC,MAPU OC) approuvent à New York un programme de lutttes anémique,à "titre personnel". Mais à cela s'ajoute une autre fait inquiétant pour la gauche socialiste et pour les forces révolutionnaires. Le Comité extérieur du PIR indique dans un communiqué sa décision d'"impulser une politique de compromis et accords tactiques avec le Parti Démocrate Chrétien(DC)". L'expérience montre ou mènent ces "dosages".. Cela nous force à reprendre un certains nombres de points essentiels.

Un remplacement de la Junte est possible, à condition que cela consolide la domination impérialiste actuelle: il ne sera donc pas un progrès qualitatif pour le prolétariat.

Toute cette proposition d'"alternative démocratique" est dirigé de l'exil, où la petite bourgeoisie de l'UP est devenue très autonome. Ainsi s'est fait un rééquilibre à son profit dans l'UP exilé.C'était prévisible, particulièrement au sein du PS. Or la petite bourgeoisie est un secteur hésitant, du fait de sa situation de classe intermédiaire, qui n'intègre les forces de la révolution seulement qu'avec le concours de la force prolétarienne.

Le prolétariat ne doit pas craindre les alliances,ni accords tactiques avec qui-conque. Mais à condition d'avoir une stratégie solide,tolérant la concession tactique pour le gain stratégique. Et la stratégie n'est rien sans le front politique prolétarien. L'unité de la classe ouvrière avec d'autres classes ou secteurs est positive pour le prolétariat si et seulement si l'on met avant l'unité de la classe elle même.

—Exposé de Pedro Vskovic,ex-ministre du gouvernement UP à Montreal (7- 11-76).
Extraits de l'"Agence Résistance" de Janvier 77. —

Nous devons éviter toute illusion sur l'élection de Carter aux USA et ses répercussions au Chili et un éventuel retour à la démocratie.

Y a-t-il sur le fond quelque différence entre Ford et Carter, entre les intérêts qu'ils représentent l'un et l'autre?

Les problèmes qui ont mené l'impérialisme et la grande bourgeoisie chilienne à imposer le fascisme ne sont pas seulement passagers.Les échecs de l'impérialisme US dans le monde, ses problèmes si nombreux qu'il ne peut survivre que grâce à la surexploitation des travailleurs d'Amérique Latine et ,encore plus qu'avant, des travailleurs US.

Le développement des lutttes au Chili, en Amérique Latine menacé toujours plus l'impérialisme en Amérique Latine: pour maintenir cette surexploitation il a développé les dictatures en Amérique Latine.

Pensent-ils que Carter va reculer là dessus?

La dictature fasciste est le recours ultime de l'impérialisme et ses valets locaux pour résoudre ses problèmes d'accumulation: ils ne peuvent se permettre de revenir à la démocratie bourgeoise ,qui ne leur offre pas de garanties pour ses besoins économiques.

Ce que nous avons vécu exige une autocratique,de redéfinir la stratégie révolutionnaire.Cela ne se fera pas du jour au lendemain.Ceux de l'extérieur devons nous laisser guider par ceux qui sont à l'intérieur, sur la première ligne: c'est à partir d'elle que se fera l'unité à l'extérieur. En se servant du principe "unité-critique-unité".

Il faudra proposer des objectifs concrets où le peuple verra les leçons du passé: d'où la nécessité de la critique et l'autocritique, des erreurs passées,les corriger pour donner à ses organisations de meilleures méthodes de travail,correspondant mieux à la nouvelle conjoncture; ouvrir la porte à de nouvelles générations de dirigeants, dans la lutte; pour découvrir la relation dialectique entre théorie et pratique, de nouvelles stratégies et formes de lutte efficaces.

EXTRAITS D'UN INTERVIEW D'UN DIRIGEANT DU PCR DU CHILI AU JOURNAL ALLEMAND
"ROTER MORGEN" (18-3-77)

"Cette situation de grave crise économique et le développement du mécontentement populaire forment un mélange explosif qui peut avoir d'incalculables conséquences. L'impérialisme a détecté cette situation, les dangers pour ses intérêts et manœuvre pour les préserver et sauver les bourreaux du chaos. Surtout que l'impérialisme US a déjà assez d'ennuis partout. Ils manœuvrent donc avec les secteurs les plus réactionnaires de la D.C.

Par une grande trahison le parti révisionniste appuie ces manœuvres yankee-DC et l'a appuyée, même s'il doit attendre un certain temps avant qu'il lui soit permis rentrer dans la légalité; il doit donner de nouvelles preuves de sa capacité de freiner les luttes des masses; cela rend encore plus clair les objectifs de ce parti de s'opposer aux luttes des masses contre la dictature, acceptant toutes les manœuvres qui veulent sauver le fascisme. L. Corvalan, libéré quand se préparait cette manœuvre, a déclaré que "la majorité des forces armées chiliennes sont démocratiques et s'opposent à la dictature", qu'il était sûr que "cette majorité finiront les quelques généraux traîtres". Il cherche à entraîner les dirigeants des autres Partis de l'ex-Unité Populaire, prétendant que c'est "la seule issue possible". Au Chili, les masses refusent cette trahison, ainsi que les autres réfugiés à l'étranger.

Le PCR appelle à développer de plus en plus la lutte de masses pour le renversement de la dictature. Déjà le révisionnisme avait démobilisé les masses, appelant l'armée "le peuple en uniforme" et se fit le complice du coup d'Etat fasciste en désarmant les masses, faisant tout le possible pour diviser ceux qui ont voulu lutter contre la dictature: la ligne de la "voie pacifique" peut seulement mener à la frustration et à de nouveaux massacres.

La classe ouvrière et le peuple chilien comprennent que la dictature (avec ou sans Pinochet) ne tombera pas d'elle-même, mais par la lutte, qui est un pas vers sa libération définitive de l'impérialisme US et de tout impérialisme, pour la Démocratie Populaire et le Socialisme. Le peuple a un seul chemin dans cette lutte; développer sa propre armée populaire et la guerre populaire. Nous travaillons durement en ce sens au pays aujourd'hui, et depuis 1966 date de constitution du PCR. Les faits ont montré la justesse de nos positions et les masses le comprennent chaque jour mieux.

Nous faisons appel à tous les chiliens en exil à analyser cette nouvelle trahison, réfléchir sur le caractère de classe du faux PC, le rejeter et développer la plus large unité avec tous ceux qui sommes disposés à lutter contre la dictature et pour la libération de notre peuple.

***** LE FRONT DU PEUPLE LORS DU JOUR INTERNATIONAL DE LA FEMME *****

NORVEGE : Oslo: 8 mars: grand meeting avec 1500 personnes organisé par le Front des Femmes de Norvège. La camarade M. Lopez, au nom du F.P et de la femme chilienne qui a évoqué le valeureux rôle joué par la femme chilienne contre la dictature fasciste. Quelques exemples concrets comme la prise réitérée du Centre National des Détenus par de nombreuses et héroïques femmes pour la lutte de libération des êtres chers emprisonnés.

Elle a bien mis en avant l'indispensable participation des femmes pour la libération de notre peuple. De même sans renverser le fascisme et sans la libération, les femmes ne pourront résoudre leurs problèmes actuels.

ITALIE : nombreuses actions dont nous donnons les plus importantes:

Dimanche 6 Mars: manifestation à la Place Colombo de San Remo: intervention d'un représentant du F.P, du Comité populaire de Défense de la Femme et du groupe de chant "De la Magliana" avec des chansons populaires et révolutionnaires.

Lundi 7 Mars : rencontre de femmes du FP et discussion sur le rôle de la femme dans la lutte. Entrevue avec la radio de San Remo.

Mardi 9 : manifestation dans le quartier populaire de l'Isolotto à Florence un membre de la Communauté Chrétienne ouvrant le débat. Interven-

tion d'un membre de l'OSLAI (Etudiants Latinoam. antifas. et anti imp. en Italie) dans une ambiance enthousiaste.

Jeudi 10 : Manifestation dans la "Salle Est Ouest" de Florence organisée par le PCML d'Italie qui a réaffirmé son total soutien au Front du Peuple (FP) et à la Résistance Chilienne. Avec participation d'étudiants iraniens grecs de l'OSPAI. Ceux ci ont clos la manifestation par des chants et projection de diapositives de lutte du peuple chilien.

Vendredi 11 : Manifestation à Florence avec la participation du collectif de femmes "Rphane Kollontaj", le FUSIL iranien et l'OSLAI. La camarade du FP a remercié pour la campagne pour la libération des prisonniers politiques, mettant en avant le cas de Mario Eche- nique, patriote uruguayen arrêté en Argentine et les milliers de "disparus" au Chili.

LUTTE DES FEMMES PATRIOTES : le "jour international de la femme", plus d'une centaine de femmes chiliennes ont manifesté dans les couloirs des Tribunaux de Justice de Santiago, exigeant que le Président de la Cour suprême s'adresse à Pinochet pour qu'il réponde concrètement sur la disparition d'environ 500 personnes clairement désignées, arrêtés devant témoins par la police politique, dès Septembre 73. C'est une manifestation de plus, montrant le niveau élevé des luttes. La Junte exaspérée a dit que c'était "une nouvelle campagne du marxisme international et que l'état d'urgence était justifié par la gravité des faits et la nécessité d'altérer l'ordre public".

----- NOUVELLES BREVES ----- NOUVELLES BREVES ----- NOUVELLES BREVES ----- NOUVELLES BREVES -----

LA CENSURE FASCISTE INTERDIT UNE PIECE DE THEATRE.

La Junte a de nouveau montré sa répulsion à toute expression culturelle: elle vient d'interdire la pièce "Hojas de Parra", basée sur des écrits du poète Nicanor Parra, bien qu'il soit favorable à la Junte. La pièce faisait quelques critiques au régime fasciste, qualifiées par le journal "La Segunda" d'infâme attaque au gouvernement". 24H le théâtre fut fermé par les militaires.

SEQUESTRATION DES BIENS DE LA DEMOCRATIE CHRETIENNE

Après la "dissolution" de la Démocratie Chrétienne (DC), tous ses biens sont passés à l'Etat: Pinochet a déclaré qu'ils seraient utilisés pour le bien être "public et social", c'est à dire qu'ils viendront remplir les poches des généraux fascistes.

LA C.I.A., LES DOLLARS ET FREI

Selon des publications US, dont le "New York Times", Frei a touché d'importantes sommes, quand il était président, puis de 70 à 73. L'ex ambassadeur US au Chili Korry a révélé que "100 millions de \$ accordés par le Congrès pour les victimes du tremblement de terre de 1960 ont été détournés par Kennedy pour financer la campagne électorale DV en 1964". Deux ministres DC figuraient sur les feuilles de paie de la CIA. Frei a bien sûr démenti

PROLONGATION DE L'ETAT DE SIEGE ET LES ACTIVITES DE LA RESISTANCE

Pour 6 mois de plus : motif invoqué: "sauvegarder la sécurité intérieure de l'Etat". Preuve de la peur qu'ils ont de la Résistance: il a déclaré: "les citoyens savent que depuis 73 les Forces armées ont du combattre avec des éléments extrémistes armés, qui ont mené à la mort des militaires et autres".... pour justifier l'Etat de Siège.

LE CANADA REFUSE LA NOMINATION D'UN AMBASSADEUR FASCISTE

Le nazi connu Mario Arnello Romo a été refusé après que diverses organisations de solidarité au peuple chilien l'ont dénoncé comme agent de la DINA.

LA JUNTE ORDONNE LA DISSOLUTION DE TOUS LES PARTIS POLITIQUES

Le gouvernement qui avait "suspendu" les partis de droite en 73 seulement ont été définitivement "dissous": ce qui touche essentiellement la DC, les autres partis soutenant à fond la Junte.

Bien sûr derrière la tendance de droite de la DC il y a l'impérialisme US qui voudrait trouver une alternative "démocratique" musclée à la Junte discréditée.

DES EMPLOYES DE BANQUE PROTESTENT POUR DES RAISONS ECONOMIQUES

Les employés de la Banque O'Higgins ont manifesté leur mécontentement devant le refus du patron de leur donner une prime et un préfix en protestation ils ont boycotté la cantine de la banque. Il en a été de même dans plusieurs banques déjà comme à la Banque du Chili en Décembre 76.

Ces faits, anodins en apparence, représentent en réalité un problème de fond, car la baisse du niveau de vie du peuple chilien a atteint des limites incroyables, condamnant à la misère des milliers et milliers de familles, touchant des secteurs d'employés, dont ceux des banques qui gagnent un peu plus que la moyenne.

----- PAGE LATINOAMERICAINE ----- PAGE LATINOAMERICAINE -----

ARGENTINE : il y a un an que la Junte a pris le pouvoir: cela suffit pour montrer le caractère fasciste et proimpérialiste du régime dirigé par Videla. Plus de 7500 patriotes assassinés et plus de 30.000 personnes emprisonnés, dont beaucoup de réfugiés chiliens, comme Edgardo Enriquez. De même répression très dure contre des réfugiés uruguayens, boliviens, brésiliens, etc... Exemple: le dirigeant révolutionnaire Mario Echenique.

La dictature a déchargé tout le poids de la crise sur le dos des travailleurs: les salaires des travailleurs ont baissé de 57% en 76, avec une inflation record de 340%

Mais la Résistance du peuple se développe, comme l'ont montré les importantes luttes des ouvriers métallurgiques et de l'électricité.

A cette occasion le Front du Peuple salue la lutte du peuple argentin antifasciste et antiimpérialiste, qui est aussi notre propre lutte.

REPUBLIQUE DOMINICAINE : nous donnons des extraits d'une lettre reçue de ce pays: "les dernières semaines des milliers d'étudiants de l'Université Autonome de Saint Domingue et de tout le pays, répondant à l'appel de la Fédération des Etudiants Dominicains ont fait d'importantes manifestations et grèves pour obtenir de plus importantes et justes bourses. Appuyées par le peuple, elles ont été brutalement réprimées: 5 étudiants blessés par balle et plus de 1000 arrêtés et brutalement frappés. Le 11 Mars l'armée et les troupes spéciales ont occupé l'Université

Le mouvement se développe en exigeant: - retrait des troupes de l'Université

- liberté pour tous les étudiants arrêtés.

- arrêt des poursuites contre le Secrétaire Général de la FED, Santana et d'autres dirigeants étudiants.

- budget plus important pour l'Université

Cette lutte, qui fait partie de la lutte générale de notre peuple, demande également une large solidarité internationale.

ABONNEZ VOUS A ANCHA !

Chèques à l'ordre de M. Guerrin
(1 an : 15F Soutien: à partir de 30F)

à BP 59

75 623 PARIS CEDEX 13

JOURNAUX



Bibliothèque de docu-
mentation Internatio-
nale Contemporaine
Centre Universitaire
92001 Nanterre Cedex